

Medienmitteilung Mai 2024



Schweizer
Vorlese—
— Tag

Schweizer Vorlesetag am 22. Mai 2024

Am **22. Mai 2024** findet der [Schweizer Vorlesetag](#) zum siebten Mal statt. Über **6000 Vorleserinnen und Vorleser** haben sich bis jetzt für den diesjährigen Schweizer Vorlesetag angemeldet und werden am 22. Mai in Schulen, Bibliotheken, Buchhandlungen, Museen, zu Hause und an vielen anderen Orten Geschichten vorlesen. Mit dabei sind 34 Persönlichkeiten aus allen Landesteilen, die den Vorlesetag als offizielle Botschafterinnen und Botschafter unterstützen, darunter die **Bundesrätin Elisabeth Baume-Schneider**, die **Autorin, Journalistin und Moderatorin Gülsha Adilji**, der **Fussballtorhüter Marwin Hitz**, die **Sängerin Jaël** und der **Schauspieler Dimitri Stapfer**. Am diesjährigen Vorlesetag steht **das generationenverbindende Vorlesen** im Fokus. Denn die Freude am Vorlesen und Geschichtenerzählen lässt sich wunderbar über die Generationen hinweg teilen. Über **300 öffentliche Vorleseveranstaltungen** in der ganzen Schweiz sind bereits für den Schweizer Vorlesetag geplant und können auf der [Veranstaltungskarte](#) eingesehen werden. Der Schweizer Vorlesetag ist eine Initiative des [Schweizerischen Instituts für Kinder- und Jugendmedien SIKJM](#) in Kooperation mit 20 Minuten und zahlreichen weiteren Partnern.

Bekannte Persönlichkeiten engagieren sich für die Leseförderung

Als Vorbilder setzen die offiziellen Botschafterinnen und Botschafter des Schweizer Vorlesetags ein Zeichen für die Wichtigkeit des Vorlesens. In den Worten von Bundesrätin und Vorlesetag-Botschafterin Elisabeth Baume-Schneider: «Unsere Kinder gestalten die Welt von morgen. Unsere Aufgabe ist es, ihren Horizont zu erweitern und ihnen zu helfen, ihre Fantasie zu entfalten. Vorlesen schafft Beziehungen. Vorlesen ist eine wertvolle Inspirationsquelle, um sich künftige Welten auszumalen.»

Viele der bekannten Persönlichkeiten lesen am 22. Mai 2024 selbst in einer Schule, einem Kindergarten, einer Bibliothek oder an einem anderen Ort eine Geschichte vor.

Zu den Persönlichkeiten, die den Schweizer Vorlesetag als Botschafter:innen unterstützen, gehören unter anderem folgende: **Elisabeth Baume-Schneider**, Bundesrätin; **Gülsha Adilji**, Autorin, Journalistin und Moderatorin; **Damian Betschart**, Moderator; **Michel Birri**, Moderator SRF; **EAZ**, Mundart-Rapper; **Marwin Hitz**, Fussballtorhüter beim FC Basel 1893; **Arthur Honegger**, Journalist und Autor; **Fabienne Humm**, Fussballerin FC Zürich; **Jaël**, Sängerin und Musikerin; **Karpi**, Autor, Filmproduzent und Komiker; **Rebekka Lindauer**, Satirikerin und Musikerin; **Angelica Moser**, Stabhochspringerin; **Anna Pieri Zuercher**, Schauspielerin; **Jan Scherrer**, Profi-Snowboarder; **Dimitri Stapfer**, Schauspieler; **Anatole Taubman**, Schauspieler und UNICEF (Schweiz) Ambassador; **Andrea Vetsch**, Moderatorin und Reporterin Tagesschau SRF.

Auch Politikerinnen und Politiker sind am Vorlesetag engagiert. **30 Mitglieder des National- und Ständerats** nehmen mit eigenen Vorleseaktionen am Schweizer Vorlesetag teil. In **Winterthur** lesen alle **sieben Stadträtinnen und Stadträte** in den Winterthurer Bibliotheken vor.

Alle Botschafterinnen und Botschafter aus der ganzen Schweiz sowie ihre persönlichen Statements finden Sie [hier](#). Pressebilder können Sie unter www.schweizervorlesetag.ch/medien/ herunterladen.

Wir laden Medienschaffende ein, die Vorleseaktionen mit unseren Botschafterinnen und Botschaftern zu besuchen. Bei Interesse melden Sie sich bitte bei uns: sarah.eggel@sikjm.ch.

Vorlese-Events für alle Generationen

Am diesjährigen Schweizer Vorlesetag steht **das generationenverbindende Vorlesen** im Fokus. Das gemeinsame Erleben von Geschichten aller Art stellt für alle eine grosse Bereicherung dar.

Unter den über **300 öffentlichen Vorleseaktionen**, die am 22. Mai 2024 bereits geplant sind, finden sich viele **generationenverbindende Veranstaltungen**: So findet beispielsweise in der Generationenspielgruppe **Feuerthalen** ein Erzählnachmittag für Klein und Gross statt. Nach der Geschichte wird vor dem Eingang ein Baum gepflanzt – als Zeichen für das generationenübergreifende Wurzelschlagen. Die Kinderbuchhandlung Baumhuus in **Luzern** ist auf der Suche nach Lese-Tandems aus verschiedenen Generationen, die eine Geschichte vorlesen möchten. Im Baumhuus darf man ein Buch auswählen, gemeinsam vorlesen und das Buch danach als Dankeschön behalten. Die Redaktion des Grosseletern-Magazins in **Baden** stellt das Sofa auf die Gasse, verlegt einen Teppich und bietet Kissen für das bequeme Zuhören: Redaktor:innen des Magazins und befreundete Grosseletern lesen aus ihren Lieblingsbüchern vor. In der Bibliothek **Elsau** bilden sechs Senior:innen mit den Kindern je eine kleine Gruppe, suchen gemeinsam ein Buch aus und lesen sich gegenseitig daraus vor.

Im Theater PurPur in **Zürich** gibt es «Sprachensalat und Buchstabensuppe»: Vorgelesen wird auf Ukrainisch, Schweizer Mundart, Mandarin und Dari – für alle Generationen. Das Impro-Theater anundpfirsich in **Zürich** veranstaltet eine Vorlese-Show: Die «Geschichte-Chiste» wird mit aktuellen und älteren Kinderbüchern gefüllt, die zu improvisierten Geschichten für das kleine und grosse Publikum inspirieren. Im Historischen Museum **Oltén** findet ein Vorlesekaraoke im roten Sessel statt: Gross und Klein können sich mit einem Lieblingsbuch auf die Bühne wagen – und Herzen und Ohren gewinnen.

Alle Veranstaltungen finden Sie unter www.schweizervorlesetag.ch/veranstaltungen/.

Für das Schwerpunktthema zum Vorlesetag 2024 arbeitet das Schweizerische Institut für Kinder- und Jugendmedien SIKJM mit der Schweizerischen Gemeinnützigen Gesellschaft SGG zusammen. Die SGG betreibt seit 2010 das Programm Intergeneration zur Förderung der Beziehungen zwischen den Generationen. Weitere Infos zum Thema finden Sie [hier](#).

Familienblogs unterstützen den Schweizer Vorlesetag

Auch dieses Jahr begleiten sechs Blogs aus drei Sprachregionen der Schweiz den Vorlesetag: [Die Angelones](#), [Mint & Malve](#), [Genève et moi](#), [Thehappilytiredmama](#), [Sorprenediti](#) und [Mammeperamicheticino](#). Ob Einblicke in die Leseförderung, Buchempfehlungen zu einem bestimmten Thema oder ein Gespräch über Mehrsprachigkeit: Jeder Blogartikel beleuchtet einen Aspekt rund um das Vorlesen. Die Beiträge können direkt auf den Websites der Blogs gelesen werden.

Am Schweizer Vorlesetag mitmachen

Der Schweizer Vorlesetag lebt vom Engagement der Freiwilligen. Wer gern vorliest, ist dazu eingeladen, Kindern oder Jugendlichen eine Geschichte vorzulesen: zu Hause, im Kindergarten, in einer Schulklasse, im Familienzentrum, in der Bibliothek oder an einem anderen Ort. Auf der Website www.schweizervorlesetag.ch können Veranstalter, kulturelle Institutionen, Schulen, Privatpersonen und weitere Interessierte bis am 22. Mai ihre Vorleseaktionen anmelden und mit etwas Glück eine von fünf Überraschungsboxen mit verschiedenen tollen Preisen gewinnen.

Kontaktperson für Medien

Schweizerisches Institut für Kinder und Jugendmedien SIKJM, Georgengasse 6, CH-8006 Zürich

Sarah Eggel

Projektleitung Vorlesetag

+41 (0)43 268 39 08

sarah.eggel@sikjm.ch

Der Schweizer Vorlesetag ist ein nationaler Aktionstag, der zeigt, wie wichtig und schön Vorlesen ist. Beim Vorlesen können Kinder und Jugendliche Geschichtenwelten entdecken und über sie sprechen. Vorlesen fördert die Vorstellungsfähigkeit und die Sprachkompetenz und stärkt die Lesemotivation. Das Schweizerische Institut für Kinder- und Jugendmedien SIKJM hat den Vorlesetag in Kooperation mit 20 Minuten initiiert und führt ihn 2024 zum siebten Mal durch.

[Instagram](#)

[Facebook](#)

schweizervorlesetag.ch

sikjm.ch